

## **INFORME DESCRIPTIVO**

**PROYECTO** No. 2009/126

**TITULO DEL PROYECTO:** Producción de catálogo informatizado de fichero El Salvador del Archivo General de Centroamérica

**PAÍS:** EL SALVADOR

**INSTTUCION:** Academia Salvadoreña de la Historia

El proyecto se realizó en los meses de marzo de 2011 a julio de 2012. El periodo de su desarrollo se extendió a más meses de lo establecido en el proyecto, debido a la cantidad de labores que implicó llevar a cabo la ejecución de este proyecto. Tal como se planteó en el proyecto, el interés de la Academia Salvadoreña de la Historia fue apoyar la investigación histórica sobre la provincia de San Salvador, produciendo un catálogo en línea del fichero San Salvador, que se encuentra en el Archivo General de Centroamérica.

Esta labor fue de enorme importancia, debido a que en la región centroamericana no existen condiciones de acceso a la información documental histórica que se propicien la investigación científica en las ramas de las Ciencias Humanísticas, Ciencias Sociales, la historia y otras ramas.

Los obstáculos más recurrentes a los que se enfrentan los investigadores interesados al hacer búsquedas en archivos son las condiciones inapropiadas y elementales de sus documentos, esto se expresa en la ausencia de índices, inventarios o catálogos que ofrezcan la información al usuario.

Con la realización de este proyecto se ha logrado que los investigadores de El Salvador, centroamericanos y centroamericanistas obtenga información de la documentación existente sobre esta provincia del reino de Guatemala, ubicada en el Archivo General de Centroamérica. Esto ha sido un apoyo importante a la investigación.

El proceso de trabajo fue el siguiente:

### **Durante el primer mes de trabajo:**

Formación de equipo de trabajo, programación de actividades, coordinación de actividades con la dirección del Archivo General de Centroamérica y compra de algunos materiales

### **Copiado del fichero, ubicado en el Archivo General de Centroamérica**

Copiado con cámara digital de las 19,600 fichas que aproximadamente tiene el fichero El Salvador. Para desarrollar esta actividad se hicieron varias jornadas de trabajo en el AGCA. Para esto un equipo de trabajo se trasladó a la ciudad de Guatemala para hacer copiado digital de la fichas, y obtener la materia prima para producir el catálogo.

La actividad de copiado se pudo hacer gracias al apoyo de la dirección y del personal del Archivo General de Centroamérica.

Además de copiar las fichas, se copió algunos de los documentos de los que hace referencia el catálogo. Estos fueron incorporados al catálogo digital que ha sido publicado en el internet.

### **Creación de base de datos**

Con apoyo de un informático se creó la matriz de la base de datos en la que se incorporó el catalogo. Una base de datos amigable al usuario, que puede consultar el catalogo desde su computadora a través de la internet.

### **Digitación de datos en base de datos**

Construida la base de datos, se puso a trabajar al equipo de procesadores de datos. El equipo se formó con egresados de la licenciatura en Historia, de la Universidad de El Salvador, personal que tiene formación en archivística.

**Revisión de calidad del procesado de datos**

Paralelamente al proceso de digitación de las fichas en el catálogo digital, se llevó a cabo sistemáticamente revisión de calidad de la digitación de datos, y de la incorporación de los pdf de copia de algunos de los documentos registrados en el fichero, y de los que se hizo copiado digital.

El producto este proyecto ha sido publicado en el sitio web de la Academia Salvadoreña de la Historia [www.historia.org.sv](http://www.historia.org.sv)